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VERBALE 

ASSEMBLEA DEGLI STUDENTI 

22 marzo 2023 
 

Presenti del Comitato degli Studenti 

Davide Santini, Valentina Anzini, Pavlo Ohrebchuk, Luigi Maglione, Andrea Serughetti 

 

1. Apertura e saluto 

 

Il Presidente del Comitato degli Studenti Davide Santini apre l’Assemblea alle ore 11.30 e saluta 

tutti i presenti, ringraziandoli per la partecipazione a questo importante momento per la vita degli 

studenti. Ringrazia inoltre i membri del Comitato degli Studenti per il costante impegno in questo 

incarico. 

 

2. Nomina di due scrutatori 

 

Vengono nominati come scrutatori: 

• Hugo Mota Almeida 

• Giacomo Costantini 

 

3. Comunicazioni 

 

Il Presidente comunica due questioni importanti concernenti gli studenti emerse durante l’ultima 

seduta del Consiglio di Facoltà. Il Comitato ha fatto richiesta di una maggior attenzione agli orari 

dei corsi. Il Consiglio ha fatto presente che gli studenti che compilano la valutazione dei corsi 

sono pochi: si invita a compilare queste valutazioni a fine corso perché si possa sempre migliorare 

l’offerta formativa. 

Viene inoltre comunicato che la segreteria chiede agli studenti di ricordarsi, per chi sostiene degli 

esami nel corso delle sessioni straordinarie, di passare a ritirare i verbali d’esame durante gli orari 

di ufficio (09.15-10.30). 
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4. Discussioni sulle sessioni di esami 

 

Per questo punto è presente all’Assemblea anche il Prof. Damiano Costa. Il Presidente introduce 

la discussione spiegando che si è voluto inserire questa tematica perché ci sono state alcune 

situazioni spiacevoli durante le sessioni straordinarie di esami e sottolineando come il dibattito 

non vuole concentrarsi primariamente sul come cambiare le regole, ma vuole invitare alla 

riflessione circa l’effettivo aiuto che si da agli studenti proponendo numerose settimane di 

sessioni di esami. 

Il Prof. Costa prende la parola e presenta la situazione. Si parte dal fatto che in alcuni casi le 

sessioni straordinarie di esami non sono più un aiuto per gli studenti, bensì un problema. Si 

presentano varie casistiche: impossibilità di sostenere l’esame e quindi ulteriore sovraccarico di 

esami nella sessione successiva, impossibilità a laurearsi e altri.  Questi esami, inoltre, non sono 

un diritto e quindi la possibilità che un professore possa rifiutare può creare ulteriore difficoltà 

allo studente. Prosegue riferendo la situazione dell’USI: non ci sono esami fuori sessione e 

nemmeno le sessioni straordinarie. Inoltre, gli studenti hanno accesso unicamente agli esami 

legati al semestre in cui il corso si è svolto e solo nella sessione estiva hanno la possibilità di 

svolgere gli esami di tutto l’anno. La parte interessante del sistema dell’USI è la chiarezza circa le 

possibilità degli studenti: sanno bene come pianificare le loro sessioni d’esami. 

La parola passa agli studenti: alcuni affermano che non hanno mai fatto un esame in sessione 

straordinaria ma ne vedono l’utilità, altri invece dicono che magari il professore potrebbe già 

annunciare a inizio corso la disponibilità o meno per tali esami. Sorge la domanda circa le 

tempistiche per l’annuncio di questa disponibilità. Altri studenti affermano che questa sessione è 

molto importante perché permette di diluire nel tempo gli esami, soprattutto nel percorso 

teologico, che ha dei corsi molto settoriali e specialistici che devono essere preparati con più 

tempo. Un altro studente, del percorso DiReCom, afferma che nel corso della sessione di gennaio 

2023 ha sostenuto 15 esami e che, quindi, la sessione straordinaria gli è stata utile per riprendere 

ancora gli ultimi tre esami rimasti. 

Il Prof. Costa riprende la parola ribadendo la necessità di valutare bene per evitare di rimanere 

danneggiati dal sistema stesso. 

Il Presidente prende la parola e ricorda come sono nate le sessioni straordinarie. Lo scopo era 

quello di favorire gli studenti e soprattutto quelli che devono recuperare degli esami. È necessario 

quindi ricordare la motivazione per le quali sono nate e non usarle solo per diluire gli esami 

durante l’anno. Il problema è, inoltre, la pretesa di alcuni studenti di poter fare quello che 

vogliono. Questo non è l’atteggiamento corretto. Per cui, il Presidente invita alla riflessione su 

questo punto sottolineando, nuovamente, che esse non sono un diritto e non sono obbligatorie: 

vanno utilizzate con il criterio per il quale sono nate e non con il criterio del diritto. 

Il Prof. Costa riprende la parola, illustrando un ulteriore aspetto negativo che è stato osservato: le 

tensioni fra studenti e docenti, scaturite dal fatto che alcuni studenti hanno iniziato a protestare 

perché un docente non aveva dato la sua disponibilità. Un ulteriore punto di tensione è quello in 

merito alla data decisa dal docente, che potrebbe essere in conflitto con le disponibilità dello 

studente. 
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Gli studenti rispondono di trovare una sintesi, consapevoli che il sistema perfetto non esiste. Un 

altro studente risponde dicendo di provare a sostenere gli esami nella sessione ordinaria, tenendo 

le sessioni straordinarie come riserva. 

Il Presidente afferma che un passo fondamentale è leggere bene e rispettare la regolamentazione 

di questi esami per essere tutti sulla stessa lunghezza d’onda.  Si rallegra inoltre che l’Assemblea 

sia stata l’occasione per tematizzare la questione, così che si sia potuto fare un punto della 

situazione dopo l’introduzione delle sessioni, e si sia potuto mettere le idee in chiaro circa 

modalità e possibilità, così come le difficoltà e le possibili insidie di queste sessioni. 

Il Prof. Costa ricorda che è importante mettersi nei panni dell’altro, ossia dell’amministrazione e 

dei professori. Conclude esortando a continuare a ragionare sull’opportunità di queste sessioni. 

Il Presidente ringrazia il Prof. Costa, che si congeda. 

 

5. Cerimonia di consegna dei diplomi 

 

La Vicepresidente Valentina Anzini comunica che quest’anno la Cerimonia di consegna dei 

diplomi sarà separata dalla Festa degli Studenti e si terrà lunedì 15 maggio 2023 alle ore 16.30 al 

LAC di Lugano. Fornisce in seguito alcune informazioni pratiche per coloro che sono coinvolti in 

questo evento. 

 

6. Festa degli Studenti 

 

Il Presidente annuncia che la Festa degli Studenti si terrà giovedì 25 maggio 2023. Il programma 

prevede la celebrazione della Santa Messa e la grigliata. Per la buona riuscita dell’evento è 

necessaria la collaborazione di tutti gli studenti e di tutte le comunità: verranno inviate 

indicazioni più specifiche in seguito. 

 

7. Eventuali 

 

Nessun eventuale.  

 

Alle ore 12.18, il Presidente chiude l’Assemblea.  

 

 

Il Presidente 
Davide Santini 

Il Segretario 
Pavlo Ohrebchuk

 

 

Lugano, 23 marzo 2023 


